



Rassegeflügel Schweiz
Volailles de race Suisse
Volatili di razza Svizzera
Pulom da razza Svizra



Mitteilungen aus dem Vorstand 2021

Registrierung Geflügelringe ab 01.01.2020

Seit Januar 2020 werden die Namen der Geflügelringbesteller erfasst. Es ist daher empfohlen bei einem Besitzerwechsel genau Buch zu führen. Auf der Webseite von Rassegeflügel Schweiz ist dazu ein passendes Formular aufgeschaltet. Denkt daran, eine Kopie zu erstellen.

Erhebung Rassen- und Farbenschlagsinventar 2021

Für die Feststellung der Verbreitung der jeweiligen Rassen und Farbenschläge erhebt Rassegeflügel Schweiz jeweils die Bestände. Eine Teilnahme ist freiwillig doch je mehr Halter bei dieser Erhebung mitmachen, desto aussagekräftiger sind die erhobenen Daten. Rassegeflügel Schweiz dankt allen Züchterinnen und Züchter für die Meldung ihrer Rassen und Farbenschläge. Dieses Inventar ist ein hilfreiches Nachschlagewerk für Personen, die eine bestimmte Rasse suchen. Der Stichtag ist der 1. April.

Züchter und Obmännertagung 2021

Die ZOT 2021 findet voraussichtlich am 8. Mai bei der UFA Biblis in Herzogenbuchsee statt. An diesem Tag besuchen wir die Produktionshalle und werden wissenswertes über die Eiweissquellen und die Qualitätssicherung der Rohstoffe erfahren. Der Tagesbeitrag für die Teilnehmer wird auf CHF 40.00 festgelegt. Die Tagesmappe wird nach der Tagung auf die Homepage geladen und jeder kann sie selber herunterladen. Die Einladung wird Ende März versandt.

Geflügeltag BEA 01./02. Mai 2021

Anlässlich der BEA findet am ersten Wochenende der Geflügeltag statt. Hansulrich Zahnd organisiert mit seinem Team eine vielfältige Rassenschau. In Rassengruppen werden sich die Tiere in vorbildlichen Geflügelhöfen präsentieren. Weitere Infos folgen zu gegebener Zeit.

Delegiertenversammlung Rassegeflügel Schweiz

Die Delegiertenversammlung findet am Samstag, 12. Juni 2021 in Schwanden im Glarnerland statt. Dabei wird über das Ausstellungsreglement für die Nationale Geflügelschau in Winterthur erneut abgestimmt.

Vorstandsmitglied gesucht: Die Sekretärin Gabi Maurer, wird den Vorstand auf die DV im Jahr 2022 verlassen. Daher suchen wir bereits auf die DV 2021 eine geeignete Persönlichkeit, die neben dem Kennenlernen der Verbandstätigkeit im ersten Jahr das Protokoll schreibt und ab der DV 2022 auch die Administration dazu übernehmen wird. Gerne gibt Gabi Maurer auf Anfrage Auskunft über die Aufgaben und den Arbeitsaufwand. Interessierte Kandidatinnen und Kandidaten melden sich beim Präsidenten, Jean-Maurice Tièche.

Jugendlager / Jugendausstellung

Das Jugendlager 2021 findet unter der Leitung von Regula Wermuth vom 17. bis 24. Juli im Ferienhaus Döttinger im Fieschertal statt.

4. - 5. Dezember 2021 - Nationale Geflügelausschau

Die Nationale Geflügelausstellung von 2020 wird NEU am 4./5. Dezember 2021 in der Eulachhalle in Winterthur durchgeführt. Die Rasse des Jahres bleiben die Appenzeller Barthühner und deren Zwerge. Für eine einfache Erfassung der Daten sind die einzelnen Geflügelobmänner aufgerufen die Mitgliedschaften in den statistischen Unterlagen zu überprüfen, neue Mitglieder zu melden und die E-Mail-Adressen zu erfassen. Dadurch können in Zukunft die Unterlagen möglichst auf elektronischem Weg versandt werden. Gemäss Ausstellungsreglement können Personen, die nicht in der Fachabteilung Rassegeflügel Schweiz gemeldet sind, keine Tiere an der Nationalen Geflügelausstellung teilnehmen. Beim Erfassen der Anmeldungen im letzten Jahr waren 25 Aussteller von 400 Teilnehmern dabei, die nicht in der Fachabteilung Rassegeflügel eine Mitgliedschaft vorweisen konnten. Die grosse Nachfrage nach den Eierschachteln für Rassegeflügel hat die UFA AG beschlossen erneut Eierschachteln mit dem Hinweis auf die Nationale 2021 zu finanzieren. Ab Ende Februar können wieder 10-Eierkartons im Tierwelt-Shop gegen die Verrechnung der Portokosten bezogen werden.

Klubschau im Zwischenjahr 2021

Durch die besondere Lage gilt im laufenden Jahr eine Ausnahmeregelung als Kompromiss. Die bereits geplanten Klubschau im Jahr 2021, die an irgendeiner Ausstellung angeschossen sind, werden pro Tier mit Franken 2.- unterstützt. Klubschau die anlässlich der Nationalen Geflügelschau 2021

durchgeführt werden, kommen in den Genuss einer Unterstützung von Franken 4.- pro Tier.

9. – 11. Dezember 2022 - Nationale Geflügelschau

Vom 9. – 11. Dezember 2022 findet bereits die nächste Nationale Geflügelschau statt. Der Aargauer Kantonalverband unter der Leitung von Ruedi Hofmann zeichnet sich für die Organisation verantwortlich. Die Rasse des Jahres 2022 wird, sobald sie durch die Standard- und Fachkommission festgelegt ist, bekannt gegeben.

16. – 17. Dezember 2023 - Schweizerische Hähneschau

Die ursprünglich geplante Hähneschau vom Dezember 2021 wird um 2 Jahre verschoben und findet voraussichtlich im Mysterypark in Interlaken über das Wochenende vom 16. - 17. Dezember 2023 statt.

Nationale 2024 und 2026 Organisator gesucht

Für die Nationalen Geflügelausstellungen 2024 und 2026 sucht Rassegeflügel Schweiz Organisatoren. Dazu braucht es eine Ausstellungsfläche von ca. 3000 m². Das Ausstellungsrestaurant sollte wenn möglich nicht in der gleichen Halle untergebracht sein. Interessierte Organisationen melden sich beim Ausstellungsverantwortlichen Hansueli Zahnd.

Meldung Nationale Klub- und Kantonale Geflügelschauen

Bitte meldet die Kantonalen Geflügelschauen und die Schweizerischen Klubschauen im Ausstellungskalender von Kleintiere Schweiz und/oder beim Geflügelredaktor. Dadurch entsteht ein vollständiger Ausstellungskalender der zu gegebener Zeit publiziert werden kann.

Ausstellungspark Rassegeflügel Schweiz – Wie weiter?

Der Ausstellungspark von Rassegeflügel wird 2021 in einem neuen Lager untergebracht. Der Vorstand von Rassegeflügel Schweiz hegt jedoch die Idee mit einer langfristigen Lösung den Park in die Regionen zu verteilen. Der Fachverband könnte sich vorstellen, den Ausstellungspark in Paketen von Lastwagenladungen an kantonale Verbände oder regionale Organisationen zu verschenken. Ideen und Interessen aus den Regionen sind beim Verantwortlichen Hansueli Zahnd willkommen.

Mitteilung aus der Ausbildungskommission

Die vier Richteranwälter, Reto Giacometti, Markus Grüter, Marvin Häfliger und Heinz Mathys haben mit Erfolg die 1. praktische Zwischenprüfung bestanden. Die weiteren Kurstage für 2021 sind festgelegt. Sobald es die Situation zulässt werden wieder Grund-, Züchter- und Obmännerkurse angeboten. Die Kurse werden fortlaufend auf der Webseite von Rassegeflügel Schweiz ausgeschrieben, ein Besuch lohnt sich.

Mitteilung BLV zur Vogelgruppensituation

Nach mehreren Fällen in Süddeutschland wurde in Konstanz bei einem Schwan die Vogelgrippe (HPAIV) nachgewiesen. Die Wahrscheinlichkeit, dass die Vogelgrippe auch in die Schweiz kommt, ist hoch. Vorbeugende Massnahmen müssen insbesondere in Geflügelhaltungen mit Auslauf- und Freilandhaltung überprüft und wenn nötig angepasst werden. Das Bundesamt für Lebensmittel und Veterinärwesen beobachtet die Situation aufmerksam.